

ARGAGNON

« Nous n'avons jamais vu autant de frelons asiatiques »

Le jeune apiculteur Paul Fert n'en revient pas : « Nous n'avons jamais vu autant de frelons asiatiques que cette année. C'est une catastrophe pour nos ruches : les abeilles n'osent plus sortir et il est très difficile de trouver des endroits où elles puissent être à l'abri de ce terrible prédateur. »

Après avoir éliminé lui-même 13 nids à Argagnon où est installée sa ferme apicole, il a fait appel à un spécialiste, Étienne Roumailhac de Landes Guèpes Frelons, pour en éliminer un autre près de l'église.

« On a éliminé non pas un, mais trois nids de frelons asiatiques en 15 minutes, explique Paul Fert. On avait exactement 244 mètres entre le premier nid installé sur un poteau électrique et le deuxième sur un cèdre, à l'angle des routes de Marcerin et de l'église, puis 230 mètres entre le cèdre et le dernier nid. »

Le matériel consiste, selon la situation du nid, en un pistolet type paintball avec des billes empoisonnées ou une perche télescopique.

Ne pas agir seul

Satisfait de ce travail, Paul Fert sait que la lutte n'est pas terminée et il tient à informer le grand public qui est lui aussi très concerné : « Le frelon asiatique est une espèce invasive. L'année prochaine, cela fera 20 ans qu'il est arrivé France.



Étienne Roumailhac élimine un nid. L. T.

Cette année, on voit un nombre record de nids dans la région, d'une taille impressionnante. »

Et il met en garde : « Le frelon asiatique devient dangereux lorsque l'on s'approche et qu'on dérange son nid. Des personnes sont envoyées chaque année à l'hôpital à cause de piqûres. Il ne faut donc pas chercher à éliminer les nids soi-même. »

Il est néanmoins très important de les faire éliminer, jusqu'aux premiers froids de novembre. « Car d'ici là ils continueront d'occasionner des dégâts considérables sur les ruches, mais aussi les fruitiers et les vignes, les stands alimentaires des marchés... Et ils font peser un risque réel sur la population. »

L. T.

ARTHEZ-DE-BÉARN

Pour la troisième année consécutive, les écoliers de Saint-Joseph ont nettoyé la nature



Les écoliers ont ramassé « beaucoup moins de déchets » que l'année dernière. L. T.

Lundi 25 septembre, l'école Saint-Joseph a participé pour la troisième année consécutive à l'opération Nettoyons la nature, organisée par le centre Leclerc. « Depuis plus de vingt ans, expliquent les responsables, nous organisons et finançons l'opération. Année après année, la mobilisation s'est développée. Aujourd'hui c'est même devenu l'une des plus importantes manifestations consacrées à la préservation de l'environnement en Europe. » L'association a donc fourni à chaque élève des gants, chasubles et sacs-poubelles.

À l'école Saint-Joseph, les enfants de grande section, CP et CE1 sont restés autour de l'école, les grands de CE2, CM1 et CM2 sont allés autour de l'école, du collège, de la salle omnisports, de la piscine,

du stade et de la forêt.

Les jeunes ont été marqués par cette action citoyenne et certains de CE2 et CM1 témoignent : « Je trouve que la forêt était plus propre, souligne Robin, nous avons juste trouvé quelques morceaux de papier ». Quant à Raphaël, il se désole : « Il y avait encore beaucoup de mégots ! »

Encore trop de déchets

Marilyn, elle, n'en revient pas : « Nous avons trouvé du plastique, des sachets de gâteaux et des verres écopés au stade ! ». Élio rajoute : « Sans parler des bouteilles, des canettes et même des vêtements ».

Shanna était autour de la salle de sport et du city stade : « Nous avons ramassé des mégots, des sacs de congélation, des sachets

de bonbons. J'ai beaucoup aimé cette journée de nettoyage, même s'il faisait un peu chaud. »

Enfin Sacha est un peu dépitée : « Nous avons ramassé des mégots autour des tribunes et du foyer du stade ; je trouve que les gens ont recommencé à fumer. »

L'opération a donc été un succès. « Évidemment, concluent les élèves et leurs professeurs, nous avons ramassé encore trop de déchets mais beaucoup moins que l'an dernier. Nous sommes donc très fiers de la mobilisation des habitants d'Arthez. »

Ils envoient ce petit message optimiste : « Félicitations à tous, il faut poursuivre nos efforts. Continuons à respecter la nature. »

Laurent Toral

DU 5 OCTOBRE
AU 5 DÉCEMBRE 2023*

GRANDE
LIQUIDATION
AVANT
TRAVAUX

CHEZ
MONSIEUR
MEUBLE

monsieur
meuble
Des meubles qui ne ressemblent qu'à vous.

BRUNEL
Saint-Sever
monsieur-meuble.com

*Liquidation selon récépissé d'autorisation municipale n° 02/2023 valable du 05/10/2023 au 05/12/2023 sur les produits signalés en magasin, dans la limite des stocks disponibles. Réductions selon signalément en magasin. Voir conditions de livraison et d'installation en magasin.

La Cave
d'Angèle

Du vendredi 22 septembre
au samedi 14 octobre 2023

-15%
sur tout le magasin*!

VINS
BIÈRES À LA PRESSION
BIÈRES BELGES
CHAMPAGNES
SPIRITUEUX
ÉPICERIE FINE

La Cave
d'Angèle

L'alcool est dangereux pour la santé.
A consommer avec modération.

ORTHEZ Rond-point de Super U - Direction A64
Contact@lacavedangele.com - 05 24 37 00 36

Ouvert du mardi au vendredi 9h-12h30 / 14h-18h30
Le samedi 9h-12h30 / 14h-18h

*hors champagne

COMMUNES EXPRESS
ARTHEZ-DE-BÉARN

Octobre rose. Samedi matin 7 octobre, deux manifestations sont organisées pour sensibiliser le public à l'opération Octobre rose. Le marché hebdomadaire accueillera la Ligue contre le cancer et une marche partira de la mairie à 9 h : les bénéfices seront reversés intégralement à la recherche contre le cancer du sein.

Conférence. Mathieu Turon propose une conférence jeudi 5 octobre à 20 h 15, avec le photographe documentaire Guillaume Blot qui a parcouru le pays pour montrer le charme décalé des



EVE CAMPESTRINI

univers populaires que sont les bistrots. Le photographe s'est arrêté dans près de 90 troquets. Entrée 6 euros Réservations au 06 82 49 47 05.

SALIES-DE-BÉARN

Jeux. Le Moment Librairie propose dans sa thématique Jeux et détente, les jeux de Laure, demain de 13 h à 15 h à la librairie.

ARTIX

Messes. Les messes de la paroisse Saint-Pierre des bastides auront lieu samedi 7 octobre à 18 h à Labastide-Monréjeau et dimanche 8 octobre à 11 h à Artix.